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Григорий Лепс: 
Мечтаю дойти пешком 
от Москвы 
до Владивостока

Выпускник из Куркина
набрал 300 баллов 
по трём предметам 
на ЕГЭ 5
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На Сходненской 
открылся 
флагманский 
центр госуслуг

2Он работает до 22.00 
без перерывов и выходных

Мэр Москвы 
Сергей Собянин 

одним из первых 
оценил комфорт и уровень 

сервиса в новом центре

8 9 12

Психологи СЗАО:  
надо ли ребёнку 
летом учиться

Что будет 
с лекарствами 
в условиях санкций

Легендарный маршал 
Голованов обучал пилотов 
на аэродроме Захарково
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В   округе заработал флаг-
манский центр госуслуг 
«Мои документы». Он от-

крылся на четвёртом этаже ТЦ 
«Калейдоскоп» на улице Сход-
ненской. В его составе также бу-
дет работать МФЦ района Се-
верное Тушино. 

Регистрируют брак 
и автомобиль

Флагманские центры госуслуг 
отличаются от обычных тем, что 
в них можно получить больше 
услуг. Такие офисы открывают 
неподалёку от станций метро, 
в крупных торговых центрах — 
там, где за день бывает много 
москвичей. Работают флагманы 
тоже дольше: до 22.00 без переры-
вов и выходных, так что у горо-

жан есть возможность оформить 
документы по пути с работы.

С новосельем сотрудников 
центра поздравил мэр Москвы 
Сергей Собянин.

— Замечательный центр, в ко-
тором можно получить федераль-
ные и региональные услуги — 
от регистрации машины до ре-
гистрации брака, — сказал он.

Флагманский центр госуслуг 
СЗАО уже седьмой в столице. Ра-
нее такие центры были откры-
ты в ЦАО, ЮЗАО, ЮАО, ВАО, 
ЮВАО и в САО на Ленинград-
ском шоссе.

Бланк выводят 
на экран

Во флагмане на Сходненской 
для обслуживания клиентов от-
крыто 89 окон, его площадь 2,8 
тысячи кв. метров. Ожидается, 
что он будет принимать до 1,2 
тысячи человек в сутки. 

Кроме 97 специалистов офиса 
«Мои документы», здесь работают 
сотрудники ГИБДД, службы ЗАГСа 
и Росреестра. Для регистрации ма-
шин на парковке у торгового цен-
тра выделены специальные места. 

Также во флагманском центре 
заработал центр услуг для бизне-
са. Московским предпринима-
телям здесь помогут подобрать 
меры государственной поддерж-
ки, зарегистрировать компании, 
а также проконсультируют по са-
мым разным вопросам. 

В медицинском кабинете 
«Моё здоровье» посетители мо-
гут пройти первичную диагно-
стику здоровья — это позволяет 
сделать современный диагно-
стический комплекс.

Помещения нового центра гос-
услуг оформлены в едином фир-
менном стиле. 

А в 20 окнах приёма встрое-
ны дополнительные экраны. На 
них выводят бланки заявлений, 
так что посетители могут прове-
рять правильность данных пря-

мо в процессе их ввода в ком-
пьютерную систему. Так будет 
меньше ошибок, а расход бума-
ги сократится. 

Андрей ТОМЦЕВ

В округе открылся флагманский 
центр госуслуг «Мои документы»

Флагманы 
оказывают 

гораздо больше 
услуг, 

чем обычные МФЦ

Он сможет принимать больше тысячи человек в сутки

«Теперь не надо 
далеко ездить»

Пианистка Лия Хотникова из Север-
ного Тушина пришла во флагманский 
центр оформлять загранпаспорт. 

— Раньше я обращалась за услугами 
в другой офис, но туда нужно было ез-
дить на автобусе. А тут перехожу доро-
гу, поднимаюсь по эскалатору — и меня 
уже встречают сотрудники МФЦ. Как 
только получу паспорт, сразу поеду от-
дыхать в Черногорию, — говорит она.

«Можно сразу измерять 
давление»

Оценить новый центр госуслуг при-
шёл ветеран войны в Афганистане Ай-
дар Тляубердин, тоже житель района. 
Оформлять документы ему не надо, но 
стало интересно, как выглядит МФЦ. 

— Заметно, что постарались: удалось 
объединить стиль и функционал. Всё 
в одном зале, подождать своей очере-
ди можно на диванчике. Пойду сей-
час к роботу измерять давление, — 
улыбается он. 

между тем

В зоне 
буккроссинга 
открылась 
выставка 
книг Корнея 
Чуковского 

Новый флагманский офис 
центра госуслуг «Мои доку-
менты» СЗАО станет и одним 
из культурных центров Север-
ного Тушина. Традиционную 
зону буккроссинга — обмена 
книгами — превратили в зону 
просвещения. Первым куль-
турным событием стало откры-
тие здесь выставки, посвящён-
ной 140-летию со дня рождения 
знаменитого детского писате-
ля Корнея Чуковского. В цере-
монии её открытия приняли 
участие мэр Москвы Сергей 
Собянин и правнук писателя 
Дмитрий Чуковский.

Экспозиция рассчитана не 
только на детей, но и на их ро-
дителей. Взрослые могут от-
крыть для себя Чуковского как 
автора художественных произ-
ведений и увлекательных вос-
поминаний. 

На стендах представлены 
книги Чуковского, цитаты из 
его автобиографии, смешные 
фразы из книги «От двух до 
пяти», страницы альманаха 
«Чукоккала» с автографами 
известных современников пи-
сателя и архивные фото о жиз-
ни Чуковского в Переделкине.

Евгений БАКИН

В новом центре клиентов обслуживают почти 89 окон одновременно

Прямая речь

Подготовил Александр БЕЛИЦКИЙ
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Объёмы 
планируемого 
строительства 
в городе 
увеличились 
на треть 

Столичные власти в первой 
половине 2022 года выдали го-
родским компаниям более 300 
разрешений на строительство. 
Об этом сообщил председа-
тель Комитета государствен-
ного строительного надзора 
Игорь Войстратенко на пресс-
конференции в информаци-
онном центре Правительства 
Москвы. 

— Объёмы планируемого 
строительства в городе уве-
личились на треть, если срав-
нить с показателями прошло-
го года, — отметил он. 

По словам Войстратенко, 
больше всего разрешений вы-
дано на строительство жилых 
домов — 114. Кроме того, с ян-
варя по июнь в столице вы-
дано 255 разрешений на ввод 
социальных и транспортных 
объектов, в том числе 15 но-
вых школ и детских садов, 6 
медицинских учреждений, 5 
спортивных и 36 новых мостов, 
эстакад и дорог. 

Чтобы помочь строителям 
преодолеть последствия санк-
ций, в городе сокращено коли-
чество проверок на стройках. 

— Мы учли все изменения, 
и число надзорных мероприя-
тий с начала этого года умень-
шилось на 32% в сравнении 
с тем же периодом минув-
шего года, — отметил Игорь 
Войстратенко.

Евгений БАКИН

Комп лексное благо-
устройство бульвара Яна 
Райниса в Тушине плани-
руют завершить уже в ав-
густе этого года. Мэр Мо-
сквы Сергей Собянин по-
смотрел, что уже сделано. 

Работы на бульваре Яна 
Райниса начались ещё в 
апреле. В этом году здесь 
запланировано благоустро-
ить километровый отрезок 
бульвара общей площадью 
11,4 гектара, от дома 1 до 
дома 31. 

Эта большая зелёная зона 
на границе Северного и 
Южного Тушина — цен-
тральный пешеходный про-
менад. Каждый день тыся-
чи людей проходят здесь 
к метро «Сходненская» и 
обратно. 

На бульваре сделают но-
вые дорожки, для физкуль-
турников — площадки с ка-
учуковым покрытием и тре-
нажёрами. А ещё здесь ра-
зобьют 88 тысяч кв. метров 
газонов, высадят цветники.

Сейчас ежедневно здесь 
трудятся около 200 рабо-
чих и 23 машины, работы 
выполнены почти напо-
ловину. 

Так же в этом году в 
Тушинe планируют бла-
гоустроить 38 дворов и парк 
«Дубовая роща «Маяк». 

Бульвар Яна Райниса  не 
первый объект в Cеверном 

Тушине, который комплек-
сно благоустроили. В про-
шлом году в порядок при-
вели сквер на Туристской 
улице общей площадью 4,3 
гектара. Это единственная 

зона отдыха пешей доступ-
ности для жителей 14 мно-
гоквартирных домов 3-го и 
5-го микрорайонов Север-
ного Тушина. 

Теперь здесь есть новые 

пешеходные дорожки, со-
временные детские и спор-
тивные площадки, новые 
фонари, газоны и цвет-
ники, высажены новые 
деревья. 

Благоустроили и скверы 
на Химкинском бульваре, 
улицах Планерной и Героев 
Панфиловцев, реконструи-
ровали футбольное поле на 
Лодочной улице. 

Все работы проводятся 
по программе «Мой рай-
он». Она разработана по 
инициа тиве мэра Москвы. 
Цель программы — создать 
в любом районе города, не-
зависимо от его удалённо-
сти от центра, одинаково 
удобные условия жизни. 

Сегодня в Северном и 
Южном Тушине живут 273 
тысячи москвичей. Чтобы 
им было удобно добираться 
на работу и домой, в районы 
провели линию наземно-
го метро: открылась стан-
ция Трикотажная МЦД-2. 

После завершения рекон-
струкции Волоколамско-
го шоссе на дорогах стало 
меньше пробок. Около ТПУ 
«Планерная» обустроены 
парковки на 366 машин. 

По просьбам жителей в 
районах сделали 37 пеше-
ходных переходов, уста-
новили шумозащитные 
экраны на участке МКАД 
от Трикотажного проезда 
до реки Сходни. 

А ещё капитально отре-
монтировали филиал №1 
детской городской поли-
клиники №140 на бульваре 
Яна Райниса и филиал №1 
детской городской поли-
клиники №94 на Планер-
ной улице. Завершился ре-
монт и в здании Первой мо-
сковской школы искусств 
им. Оборина, в культур-
ном центре «Алые паруса» 
и в двух библиотеках — на 
бульваре Яна Райниса и на 
улице Свободы.

Валерий ПОПОВ

На бульваре Яна Райниса 
можно будет заняться спортом

О  коло 800 человек перееха-
ли в новый дом 14 на Ту-
ристской, построенный в 

Северном Тушине по программе 
реновации. А это больше 300 се-
мей. Все они раньше жили в пя-
тиэтажках на улице Героев Пан-
филовцев. 

Новый дом возведён по индиви-
дуальному проекту. Фасады отде-
ланы в светлых тонах, лоджии за-
стеклены, здание оборудовано ав-
томатизированной системой кон-
троля и учёта энергоресурсов, есть 
подземный паркинг.

— Этот современный дом, ду-
маю, один из лучших в Тушине, 
— сказал мэр Москвы Сергей Со-
бянин, который пообщался с но-
восёлами.

С оценкой мэра согласны и жи-
тели новостройки. Им нравятся 
и современная отделка квартир, 
и благоустроенный двор. 

Вера Антонова, поэтесса и автор 
песен, признаётся, что своё новое 

жильё она полюбила ещё во вре-
мя первого осмотра.

— Я пришла выбирать квартиру 
и первым делом двинула на кухню. 
То, что я увидела, повергло меня 
почти в шоковое состояние. По-
сле моей крохотной кухоньки в 

хрущёвке — просторное и светлое 
помещение, — делится женщина. 

Вера говорит, что в новой квар-
тире ей нигде не тесно. Радует и 
вид из окна. 

Кстати, пятиэтажки на улице Ге-
роев Панфиловцев, из которых пе-

реехали жители, уже снесли. А на 
их месте начали строить ещё один 
дом по программе реновации. Все-
го в районах Северное и Южное Ту-
шино в рамках программы плани-
руют расселить 171 дом.

Олег ДАНИЛОВ

В новостройку на Туристской 
въехало больше 300 семей

Новый дом возведён 
по индивидуальному 

проекту
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Сергей Собянин пообщался с новосёлами

Так выглядит сквер на Туристской, который благоустроили в прошлом году
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С  пециальная воен-
ная операция, ко-
торую проводят Во-

оружённые силы РФ на 
Донбассе, получила под-
держку в Москве. На круп-
ногабаритных рекламных 
щитах размещены патрио-
тические сюжеты с надпи-
сью: «Всё у нас получится!» 
А на стендах и на остано-
вочных павильонах — пла-
каты с надписью: «За Рос-
сию! За детей Донбасса»! 

Спецоперация продол-
жается уже более четырёх 
месяцев. Россия была вы-
нуждена применить воен-
ную силу, чтобы избежать 
вторжения с территории со-
седней страны.

Российские военнослу-
жащие в ходе спецоперации 
проявляют самоотвержен-
ность и отвагу. 

— Нам всем необходи-
мо по мере сил помогать 
нашим воинам — кто чем 
может: лекарствами, одеж-
дой, продовольствием и, 
конечно, молитвой, — го-
ворит житель Волоколам-
ского шоссе Сергей Косто-
маров, редактор интернет-
портала. — Они воюют за 
нас, и им очень важно чув-
ствовать поддержку своей 
страны. От нас с вами за-
висит надёжный тыл ар-
мии. Дай бог, чтобы СВО 
поскорее закончилась на-
шей победой.

Поддержку людям Дон-
басса оказывает приход 

храма Воздвижения Кре-
ста Господня в Митине: 
здесь регулярно собирают 
гуманитарную помощь для 
отправки жителям осво-
бождённых территорий и 
беженцам. По мнению на-
стоятеля храма иерея Ста-
хия Колотвина, поддержка 
необходима и нашему во-
инству.

— В июне, когда Святей-
ший Патриарх посещал ра-
неных военнослужащих в 
госпитале имени Вишнев-
ского — а он находится ря-

дом с Митином, — он по-
благодарил их за то, что, за-
щищая Родину, они не убо-

ялись страха быть убитыми 
или ранеными, но выпол-
нили свой воинский долг. 
Я жду возможности, когда 
тоже смогу навестить паци-
ентов военного госпиталя, 
чтобы поддержать их, — го-
ворит отец Стахий.

Ольга Шинкарёва с ули-
цы Маршала Тухачевского 
— вдова военнослужаще-
го, а её двоюродные бра-
тья — участники боевых 
действий.

— Конечно, я поддержи-
ваю нашу армию, — гово-
рит она. — Скажу больше. 
Когда я общалась с выпуск-
никами нашего вуза, жи-
вущими в Донецке, один 
из них сказал, что они все 
эти годы жили под обстре-
лами, в ожидании помощи 
России.

У военного пенсионера 
Анатолия Кабанца из Кур-
кина на Кировоградчине 
живут мама, брат, похоро-
нены предки. 

— Знаю, что многие жи-
тели Украины за то, чтобы 
мы, как при Советском Со-
юзе, жили в мире и друж-
бе, — говорит он. — Но как 
человек, отдавший 30 лет 
защите Родины, считаю, 
что военную спецопера-
цию на Украине необхо-
димо было начинать, иначе 
мы бы очень скоро получи-
ли под боком враждебную 
нам ядерную державу.

Татьяна ЩЕРБАКОВА,
Ирина КОЛПАКОВА

событие

«Они воюют 
за нас, и им 
важна наша 
поддержка»

Плакаты в поддержку армии 
появились в округе

Храм в честь святителя Николая 
Мирликийского на Авиационной ули-
це планируют освятить в следующем 
году. Об этом сообщил депутат Гос-
думы, советник Патриарха Москов-
ского и всея Руси по вопросам стро-
ительства Владимир Ресин во время 
объезда церквей, возводящихся на 
территории СЗАО.

Белокаменный храм больше чем на 
500 человек строят в новгородском 
стиле с элементами традиционного 
русского узорочья. Сейчас здесь идёт 
отделка, параллельно строят приход-
ской дом.

Пока богослужения проходят во 
временной церкви. Она не вмещает 
всех прихожан. 

— В этом году завершим все основ-
ные строительные работы. Проло-
жим к храму прямую дорогу. А в пер-

вом полугодии 2023 года подготовим 
церковь к освящению, — рассказал 
Владимир Ресин.

А храм во имя святых равноапо-
стольных Константина и Елены в 
ландшафтном парке «Митино» уже 
сдан в эксплуатацию. Уникальная се-
микупольная шатровая церковь рас-
считана на 1 тысячу прихожан. Зда-
ние построили так, как возводили 
храмы в древности, используя клас-
сическую кирпичную кладку. Как в 
старину, нижний храм оборудовали 
глубоким баптистерием, чтобы при 
крещении человек мог погрузиться в 
воду с головой.

Сейчас продолжаются работы по 
благоустройству. В этом году возле 
церкви планируют обустроить две 
остановки общественного транспорта. 

Оксана МАСТЮГИНА

Храм на Авиационной улице 
планируют освятить в следующем году

Пострадавших при пожарах 
с каждом годом становится меньше

За последние пять лет 
число пожаров в столице 
снизилось на 25%, во мно-
гом потому, что акцент сде-
лан на их профилактике. Об 
этом на брифинге в инфор-
мационном центре Пра-
вительства Москвы сооб-
щил заместитель началь-
ника управления ГУ МЧС 
России по г. Москве Алек-
сандр Бобров. 

— 18 июля 1927 года было 
утверждено «Положение о 
государственном пожар-
ном надзоре», сейчас мы 
отмечаем 95-летие, — сооб-
щил он. — За пять лет про-
ведено более 40 тысяч про-
верок, к административ-
ной ответственности было 
привлечено свыше 43 тысяч 
нарушителей. Снизилось 

не только число пожаров 
— на четверть уменьши-
лось и количество постра-
давших. 

На вооружении пожар-
ной охраны города — са-
мое современное оборудо-
вание, включая беспилот-
ники. Дроны оснащены ин-
фракрасными камерами, 
которые фиксируют любое 
возгорание, в том числе не-
легальные костры. 

В честь юбилея в Москов-
ском Доме музыки пройдёт 
торжественное мероприя-
тие, где коллег поздравит 
министр МЧС Александр 
Куренков. В Измайловском 
и Перовском парках откры-
ты фотовыставки, которые 
будут работать до 25 июля. 

Галина ПОГОДИНА

Этот билборд можно увидеть на автобусной остановке у дома 112 на Волоколамском шоссе

Белокаменный храм в честь 
святителя Николая Мирликийского 

строят в новгородском стиле
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Р  усский язык, английский 
язык, история — каждый 
из этих предметов на ЕГЭ 

выпускник школы №1551 из Кур-
кина Иван Русланов сдал на 100 
баллов! Кроме того, он окончил 
школу с отличием, сдал нормы ГТО 
на золото и стал призёром олим-
пиады школьников «Ломоносов». 

— С 10-го класса я ставил себе 
100 баллов как цель, — рассказы-
вает Иван. — В случае с высокими 
результатами ЕГЭ случайностей 
не бывает. Хочешь сто — с самого 
начала иди на сто. Планка долж-
на быть выставлена так. 

Как признаётся Иван, труднее 
всего далась подготовка к ЕГЭ по 
русскому, которая потребовала ре-
шать много типовых заданий. С 
иностранным языком также помог-
ла усердная подготовка. А истори-
ей Иван по-настоящему проникся 
несколько лет назад.

— Мне с подросткового возраста 
нравилось читать Ключевского и 

Карамзина, а после 10-го класса я 
увлёкся историей всерьёз, — гово-
рит он. — Нравится период накану-
не Первой мировой войны и сра-
зу после неё. Читаю 
мемуары — напри-
мер, «Бессмерт-
ную трилогию» 
Анатолия Ма-
риенгофа.  

Ну а ещё 
парню нра-
вится читать 
антиутопии.

Скоро Иван 
будет сдавать до-
полнительные экзаме-
ны в Институт стран Азии и Афри-
ки МГУ. На истфак он зачислен по 
результатам ЕГЭ и олимпиады, но 
выбрал более трудный путь. Иван 
мечтает изучать турецкий язык и 
Ближний и Средний Восток. Ведь 
в этой части мира сегодня проис-
ходят интересные процессы. 

Ирина ТОЛСТИКОВА

колонка 
редактора

Экскурсовод, 
учи историю

С 1 июля Правительство 
России обязало экскурсово-
дов раз в пять лет проходить 
аттестацию. По этому поводу 
у меня на днях случился нешу-
точный спор с подругой. Жи-
тельница Строгина, она, что 
называется, экскурсовод от 
Бога. Часами может сидеть 
над историческими книгами 
и мемуарами, чтобы создать 
по-настоящему увлекательный 
маршрут.

— И вот теперь какой-то чи-
новник меня будет «аттесто-
вывать»? — кипятилась она.

А я вспомнила печальную 
историю, которая произошла 
со мной прошлым летом в 
Сочи. Признаться, до этого 
в Сочи мне быть не приходи-
лось. Поэтому решила: взя-
ла экскурсию, благо будочки 
с турами на каждом шагу. За-
платила что-то около тысячи.

…Своё повествование экс-
курсовод начала почему-то с 
берегов Абхазии. Ладно, ду-
маю, они тут тоже рядом. Но 
то, что сказала экскурсовод, 
было настолько неожиданно, 
что я даже за ней записала.

— В 1837 году российские 
эскадры подошли к Сухуми, 
но не встретили сопротив-
ления абхазов, потому что 
царь Иван Грозный заклю-
чил с ними соглашение о за-
щите от монголов, — вот что 
буквально сказала экскурсо-
вод. И даю вам слово, что я 
не выдумываю.

Оставшуюся часть экскур-
сии я сидела ошарашенная, 
размышляя: если Абхазское 
княжество присоединилось к 
Россиийской империи в 1810 
году, то почему спустя 27 лет 
абхазы должны были оказать 
сопротивление российской 
эскадре? Потом немного по-
фантазировала, какую роль 
в 1837 году в этом мог бы сы-
грать царь Иван Грозный. На-
конец, попыталась предста-
вать отношения Ивана Гроз-
ного с монголами…

Жалко было буквально все-
го. И заплаченной тысячи, и 
потраченного времени. 

Поэтому как обычный, «не-
продвинутый» турист я рада, 
что отныне вешать мне лап-
шу на уши за мои же деньги 
нельзя. Да, потребуется вре-
мя. Документ об аттестации 
экскурсоводы должны будут 
получить до 1 июля следую-
щего года.

Но всё равно это будет лето. 
Самое время отпусков и путе-
шествий.

Ольга НОВАК,
шеф-редактор «СЗ»

Иван Русланов из Куркина получил 
300 баллов за три предмета на ЕГЭ

В Строгине детская 
загорелась 
из-за короткого 
замыкания 
в светильнике

Днём жильцы одной из квар-
тир дома 6, корп. 2, на улице 
Твардовского почувствовали 
запах дыма из детской. Открыв 
дверь, они увидели, что в комна-
те горят вещи, и вызвали пожар-
ных. Сотрудники пожарно-спаса-
тельного подразделения опера-
тивно ликвидировали возгора-
ние. Его причиной стало короткое 
замыкание в светильнике. 

В Южном Тушине 
горел склад с краской

Ранним утром пожарные вы-
езжали на ул. Свободы, 35, где 
на территории бывшего машино-
строительного завода загорелся 
склад с краской и лаками. МЧС 
вызвал охранник. Пожар начался 
на первом этаже, но по вентиля-
ции перекинулся на второй. По-
жарные проверили всё здание, 
чтобы исключить нахождение в 
нём людей. Борьбу с огнём ос-
ложнили непростая планировка 
и узкие металлические лестни-
цы. Пожар был полностью лик-
видирован за два часа. 

Ирма КОТИЯР

пожары
За прошедшую неделю 
в округе произошло 13 пожаров. 
Пострадавших и погибших нет

В Щукинском парке установили 
исторические беседки 

Беседки в историческом стиле 
появились в Щукинском парке в 
районе улицы Маршала Василев-
ского. Раньше здесь стояли бесед-
ки разных форм; новые выполне-
ны в едином стилистическом ре-
шении. За основу взяли старые 
фотографии утраченных беседок 
середины прошлого века. Об этом 
сообщил заместитель руководите-
ля столичного Департамента кап-
ремонта Сергей Мельников.

Беседки выполнены из ли-
ственницы в форме восьмигран-
ников, высота каждой — 4 ме-
тра. Работы проведены в рамках 
реа билитации парка и Всехсвят-
ской рощи.

На основе дизайна беседок бу-
дут выполнены также павильо-
ны сервиса, вышки для наблю-
дения за птицами и белками, а 
также информационные стенды.

Анна ФИЛИНЫХ

«Хочешь 
сто — 

с самого 
начала 

иди на сто!»

Из яхт-клуба в районе Авиационной 
угнали катер, чтобы покататься

Столичные транспортные по-
лицейские задержали двух друзей, 
угнавших катер из яхт-клуба в 
Щукине недалеко от улицы Авиа-
ционной. Как выяснилось, при-
ятели выпили спиртное, и их по-
тянуло на приключения. Забрав-
шись на катер, они нашли в бар-
дачке ключи и, запустив мотор, 
отправились на прогулку по ак-
ватории Москвы-реки. Во время 
маневрирования они столкну-

лись с впереди стоящей у прича-
ла яхтой. 

— Работники яхт-клуба замети-
ли пропажу и сообщили в дежур-
ную часть линейного отдела МВД 
России на водном транспорте. На 
место происшествия прибыли со-
трудники транспортной полиции 
и Росгвардии, — сообщили «СЗ» 
в пресс-службе Управления на 
транспорте МВД России по ЦФО.

Стражи правопорядка как раз 

опрашивали свидетелей ЧП, когда 
приятели, накатавшись, причали-
ли к тому месту, откуда угнали ка-
тер. Мужчин задержали, оба они 
оказались ранее судимыми.

Возбуждено уголовное дело по 
статье «неправомерное завладе-
ние транспортным средством без 
цели хищения». Угонщикам мо-
жет грозить до семи лет лишения 
свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ

все новости округа 
ежедневно на сайте 
www.szaopressa.ru

во дают!

Теперь Иван Русланов мечтает поступить в Институт стран Азии и Африки МГУ

За основу взяли старые фотографии
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У  же несколько круп-
ных партий специ-
альных перевязоч-

ных материалов собствен-
ного производства передала 
для больниц и госпиталей 
Донбасса фармацевтиче-
ская компания из Строги-
на. Это инновационные 
разработки предприятия: 
материалы способствуют 
ускоренному заживлению 
ран и ожогов.

Груз — благо-
творительный

Первый раз благотвори-
тельный груз компания от-
правила в Донбасс весной. 
Большое количество меди-
цинских средств для лече-
ния ран и ожогов получили 
пациенты Института неот-
ложной и восстановитель-
ной хирургии им. Гусака в 
Донецке. 

— С этим институтом у 
меня давние связи: они и 
раньше применяли наши 
препараты. А сейчас там 
проходят лечение солда-
ты и мирные жители, по-
страдавшие во время бое-

вых действий, — рассказал 
«СЗ» исполнительный ди-
ректор компании Александр 
Герштейн.

Он работает на предпри-
ятии уже почти 10 лет. А с 
недавнего времени в каче-
стве эксперта помогает и 
волонтёрскому сообществу 
в Москве.

Помогли 
приобрести 
аппараты 
Илизарова

Волонтёры — люди, ча-
сто далекие от медицины. 
Они обращаются к Алек-
сандру с вопросами, где 
и как приобрести меди-
каменты и оборудование 
для госпиталей Донбасса 
на средства, пожертвован-
ные неравнодушными мо-
сквичами. 

— Недавно волонтёрам 
нужно было приобрести 
для донецкого госпита-

ля аппараты Илизарова. 
Каждый стоит около 100 
тысяч рублей. Но мне уда-
лось напрямую договорить-
ся с производителем обору-
дования, и семь аппаратов 

нам предоставили по самой 
низкой, закупочной цене, 
— говорит Александр. 

Сборы 
продолжаются

В конце июня собранные 
перевязочные средства, ле-
карства и другие необходи-

мые вещи для госпиталей и 
для жителей освобождён-
ных территорий автоволон-
тёры доставили в Донецк, 
Горловку и Луганск. Фар-
мацевтическая компания 
продолжает участие в бла-
готворительных акциях по-
мощи Донбассу. Вы тоже 
можете помочь.

Подробная информа-
ция для желающих при-
соединиться к гумани-
тарным сборам медика-
ментов и другой помощи 
Донбассу: vk.com/markova.
katerina — руководитель 
АНО «Спаси жизнь» и 
АНО «Помощь глубинке» 
Екатерина Маркова; t.me/
protalextim — протоиерей 
Александр Тимофеев, пре-
подаватель Московской ду-
ховной академии; vk.com/
fond_soroksorokov — благо-
творительный фонд «Со-
рок сороков».

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

ГОСПИТАЛЯМ ДОНБАССА 
нужны медикаменты и оборудование

Фармацевтическая компания из Строгина 
бесплатно передаёт свою продукцию. Вы тоже можете помочь

В конце июня 
автоволонтёры 

доставили 
очередную 

партию помощи

Идёт отгрузка перевязочных материалов

В  Москве впервые 
прошёл фестиваль 
«Вкусы России». В 

нём приняли участие бо-
лее 60 регионов страны с 
тремя сотнями брендов. 
Производители привезли 
в столицу 170 тонн мяса, 
рыбы, овощей, фруктов, 
специй, молочных продук-
тов, кондитерских изделий. 

Главной площадкой фе-
стиваля стала Пушкинская 
набережная в парке Горь-
кого — излюбленное ме-
сто прогулок москвичей. 
Открыл праздник мэр Мо-
сквы Сергей Собянин вме-
сте с министром сельского 
хозяйства России Дмитри-
ем Патрушевым. Как отме-
тил мэр, представленные 
региональные продукто-
вые бренды могут заинте-
ресовать торговые сети и 
появиться на столичных 
прилавках.

— Здесь все продукты 
уникальные, удивитель-
ные, начиная от Камчат-
ки и заканчивая Калинин-

градом, Крайним Севером, 
Крымом, — сказал он.

Фестиваль «Вкусы Рос-
сии» — продолжение мас-
штабной программы Мин-
сельхоза по поиску и про-
движению региональных 
брендов. Малый и средний 

бизнес сможет получить но-
вые рынки сбыта и нарас-
тить производство. Ну а жи-
тели столицы открывают 
для себя гастрономическое 
разнообразие нашей стра-
ны. Это может стимулиро-
вать и внутренний туризм.

И всё-таки прежде всего 
фестиваль — это праздник 
с кулинарными и творче-
скими мастер-классами, 
яркими выступлениями ар-
тистов и, конечно, бесплат-
ными дегустациями!

В СЗАО фестиваль про-
ходил на двух площадках — 
в Куркине и Митине. Уже 
утром на ярмарку на Соко-
лово-Мещерской подтяги-
ваются люди.

Подхожу к гастрономиче-
скому павильону. На при-
лавке — продукты произво-
дителя из Одинцова: лаван-
довое и имбирное варенье, 
масло, сиропы, пряники 
и даже лавандовый мёд. А 
ещё варенье из перца с то-
пинамбуром! 

— Такое варенье пред-
почитают мужчины: оно 
сразу и сладкое, и острое — 
многие едят его с мясом, — 
улыбается продавец Анна. 
— А вот лавандовые пряни-
ки очень нравятся детям. 

Пробую лавандовый мёд. 
Удивительно: он даже пах-

нет лавандой! Мужчина ря-
дом решительно пробует 
варенье из перца и поку-
пает баночку.

— Интересно: первая 
ложка показалась сладкой, 
а вторая острой, — делится 
он. — Теперь буду всегда ис-
кать одинцовское варенье.

К павильону подходит 
Елена с восьмилетним сы-
ном Александром.

— Мы с Сашей приеха-
ли сюда из Зеленограда — 
специально на фестиваль. 
Ждём, когда начнутся пред-
ставления и мастер-классы: 
Саша хочет поучаствовать 
в художественном.

Дарья с Соколово-Ме-
щерской улицы пришла 
на фестиваль с семилетней 
дочкой Софьей и полутора-
годовалым сыном Глебом.

— Зайдём в мастерскую: 
дочке хотелось чем-нибудь 
заняться, — говорит она.

Мастер-классы на пло-
щадке в Куркине — худо-
жественные. А вот в Ми-
тине работала ремеслен-
ная мастерская. 

Ну и, конечно, на пло-
щадках было много музы-
ки. Свои лучшие номера 
показали молодые и извес-
ные артисты.

Мария ГОРБУНОВА
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Варенье из жгучего перца пробовали?
В Москве прошёл большой гастрономический фестиваль

Елена с сыном Александром приехала 
на фестиваль в Куркино из Зеленограда

Из чего только не делают варенье одинцовские производители!

Ол
ьг
а 
Чу

ма
че

нк
о

Ол
ьг
а 
Чу

ма
че

нк
о



7www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№23 июль 2022 спецрепортаж

П  ешеходов-наруши-
телей на пере-
крёстках меньше 

не становится. На днях 
ГИБДД провела на дорогах 
округа рейд «Пешеход». 
Корреспондент «СЗ» при-
няла в нём участие, чтобы 
понять, почему люди пере-
бегают дорогу на красный.

На колёсах — 
под колёса

С инспекторами ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СЗАО Руста-
мом Сабировым, Виктором 
Мазяркиным и инспекто-
ром по пропаганде Людми-
лой Сущиной выходим на 
перекрёсток Авиационной 
и Новощукинской. По сло-
вам инспекторов, место го-
рячее: метро, несколько ав-
тобусных остановок, круп-
ный торговый центр…

А вот и наш первый «кли-
ент». Пешеходный переход 
пересекает мужчина на са-
мокате. Нарушение! Пере-
езжать дорогу на самокате, 
на велосипеде или на ги-
роскутере нельзя, сначала 
надо спешиться. 

Рустам Сабиров запол-
няет административный 
протокол. Штраф за пере-
сечение дороги на транс-
порте — 800 рублей.

— Всегда слезаю, а тут 
что-то задумался. Впервые 
попался, — говорит 40-лет-
ний житель Строгина, — на 
работу опаздываю.

Не успели инспекторы от-
пустить первого нарушителя, 
как с другой стороны дороги 
по «зебре» едет велосипедист 
с коробкой доставки. Ему 
тоже выписывают штраф.

Спринтеры 
на дороге

Едва на светофоре заго-
рается красный, пожилой 
мужчина с большим паке-
том срывается с места и бе-
жит через дорогу. Конечно, 

в конце перехода его оста-
навливают инспекторы.

— Нога болит, отпусти-
те, пожалуйста! Я больше 
так не буду! — причитает 
мужчина.

— Себя нужно жалеть и 
беречь, — отвечает инспек-
тор Виктор Мазяркин, — 
бежать на красный опасно. 
Водители могут не среаги-
ровать вовремя.

Бегуну тоже выписывают 
штраф. За переход на запре-
щающий сигнал светофо-
ра ему придётся заплатить 
500 рублей.

— Самые злостные «пе-
ребежчики» — подростки 
и… пенсионеры, — гово-
рит Мазяркин. — Первые 
в силу максимализма уве-
рены, что ничего не слу-
чится. А пенсионеры аргу-
ментируют переход в не-
положенном месте тем, что 
«ноги уже не те, нелегко до-
браться до пешеходного пе-
рехода».

В этот момент на другой 
стороне улицы пожилая 
женщина начинает пере-
ход на красный. Сразу же за 
ней в опасный путь пуска-

ется ещё одна пенсионерка. 
— А вот женщина пошла 

— и я за ней, как в тумане, 
— объясняет она инспекто-
рам. Теперь обеим придёт-
ся заплатить штраф.

За время дежурства на на-
шем участке инспекторы 
задержали шестерых пра-
вонарушителей, а за день в 
округе поймали больше ста 
нарушителей ПДД. Может 
быть, необходимость упла-
тить штраф заставит их в 
следующий раз поднять го-
лову к светофору?

Анна ГОНЧАРОВА

Куда ж вы на красный?!
Корреспондент «СЗ» вместе с сотрудниками ГИБДД 
подежурила на перекрёстке в Щукине

На самокате 
и на велосипеде 

пересекать 
проезжую 

часть нельзя

Сбил 
самокатчика 
на Барышихе

9 июля вечером, в поло-
вине пятого, шофёр легко-
вушки «Шевроле», повора-
чивая с Дубравной улицы 
на Барышиху на красный, 
сбил восемнадцатилетне-
го юношу на электросамо-
кате, который пересекал 
дорогу по «зебре» на зелё-
ный свет. С ушибом мягких 
тканей правого голеносто-
па пострадавшего увезла 
скорая.

Сильно пострадал 
на проспекте 
Маршала Жукова

10 июля ночью, в поло-
вине второго, водитель 
«Ленд Ровера» двигался 
по проспекту Маршала Жу-
кова в направлении улицы 
Демьяна Бедного. Из-за 
невнимательности в райо-
не дома 8, корп. 1, он сбил 
водителя электросамока-
та, ехавшего в попутном 
направлении. Пострадав-
шего госпитализировали 
с открытой черепно-моз-
говой травмой, перело-
мом основания черепа, от-
крытым переломом костей 
носа и открытым перело-
мом левой голени.

Не справился 
с управлением 
в 1-м Митинском 
переулке

11 июля вечером, около 
половины восьмого, води-
тель мотоцикла «Баджадж», 
двигаясь по территории 
автосервиса в 1-м Митин-
ском пер., вл. 3, стр. 3, 
не справился с управлени-
ем и врезался в бетонное 
ограждение. Скорая увез-
ла его в больницу с пере-
ломом костей носа, уши-
бом мягких тканей головы 
и ссадинами лица.

ОГИБДД УВД по СЗАО
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Жители Щукина проверили 
противопожарную систему своего дома

Учебная пожарная тревога прошла в 
доме 2 на улице Маршала Мерецкова в Щу-
кине. Вместе с представителями ГУ МЧС 
г. Москвы по СЗАО, управы района и «Жи-
лищника» жильцы проверили, как работа-
ет противопожарная система. 

Инициаторами тренировки стали сами 
жильцы дома, которые обратились с такой 
просьбой к общественному советнику гла-
вы управы Александру Сидерко. 

— Они хотели знать, как вести себя, если 
случится пожар, и как сработают дымовые 
датчики, сигнализация, вентили для подачи 
воды, ведь в доме 16 этажей, — говорит он. 

Пожарная тревога сработала в 11 ча-
сов утра. Жители стали спускаться по по-

жарной лестнице и выходить из дома. 
Всех интересовало, «куда нажимать» в 

случае пожара. 
— На каждом этаже есть противопожар-

ный шкаф, внутри пожарные рукава, — объ-
ясняет Сидерко. — Есть в шкафу и кнопка 
вызова МЧС.  

Сотрудники «Жилищника» открыли 
шкаф на первом этаже, вытянули на ули-
цу рукав и открутили вентиль — вода по-
шла с сильным напором, выше дерева.

— Но рукава — для пожарных, — преду-
предил советник управы по вопросам ГО 
и ЧС Максим Василевский. — При пожаре 
нужно вызвать пожарную охрану. 

Ирма КОТИЯР 

Инспекторы Рустам Сабиров и Людмила Сущина беседуют с нарушительницей

Пожарный рукав вытянули на улицу
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В есной россияне, напуган-
ные слухами об уходе с 
фармацевтического рын-

ка зарубежных компаний, массо-
во пополняли домашние аптечки. 
В итоге целый ряд препаратов ис-
чез с полок аптек. Как сейчас об-
стоят дела с лекарствами и како-
вы прогнозы, разбиралась коррес-
пондент «СЗ».

Препараты 
возвратились

Наверное, все СМИ сообща-
ли в марте об исчезновении из 
аптек препаратов гормонов щи-
товидной железы «Эутирокс» и 
«L-тироксин». В аптеке на Ми-
тинской улице спрашиваю, по-
явились ли они в продаже.

— Да, ещё в апреле. Если рань-
ше каждый второй покупатель 
заходил за лекарствами от щи-
товидки, то теперь спрос на них 
упал, — рассказывает фармацевт 
Румия. — То же самое с препара-
тами от сахарного диабета.

Весной, по словам Румии, так-
же был небольшой дефицит пре-
паратов для лечения заболеваний 
печени. Сейчас проблем нет. Нет 
проблем и с препаратами от дав-
ления, астмы, с сердечными.

Такая же картина в аптеке на 
улице Барышихе.

— В марте у нас выстраивались 
очереди за гормонами, гепатопро-
текторами и средствами для сня-
тия приступов астмы. Сейчас по-
ставляют всё и в полном объёме, 
— говорит фармацевт Ольга.

Цены подросли 
и начали снижаться

По словам директора по раз-
витию аналитической компании 
RNC Pharma Николая Беспало-
ва, ситуация на рынке лекарств 
в России стабильна, иностран-
ные производители от поставок 
не отказались.

— Лекарственные препараты 
— гуманитарный товар. И санк-

ций в отношении них, по боль-
шому счёту, никто не объявлял. 
Есть единичные примеры, но по-
годы они не делают. Скажем, ир-
ландская компания «Аллерган» 
отказалась поставлять «Ботокс», 
с рынка ушли один из препара-
тов для лечения эректильной дис-
функции и два  наименования 
средств женской гигиены. Но у 
всего этого есть масса импортных 
и отечественных аналогов, — по-
ясняет эксперт.

По его словам, рост цен тоже 
сравнительно небольшой. Если в 
марте он достигал 15%, то к июлю 
снизился до 11%.

— В целом на рост цен повлия-
ло изменение логистики поставок 
препаратов и изменение работы с 

контрагентами: сейчас требуются 
предоплата поставщикам, страхо-
вание грузов. 

Курс — на развитие 
химического синтеза

Что будет дальше? По словам 
Беспалова, у отечественной фарм-
отрасли хорошие перспективы. 
Он напомнил, что с 2014 года в 
стране запущена государствен-
ная программа развития фарма-
цевтической и медицинской про-
мышленности.

— За это время открыли не-
сколько десятков новых и мо-
дернизировали существующие 
предприятия в Москве, Санкт-
Петербурге, Ярославле, Калуге, 
Кирове, — говорит он. 

А ещё за эти годы в России разра-
ботали и внедрили несколько сотен 
аналогов иностранных препаратов. 

В их числе человеческий и аналого-
вый инсулины, препараты для ле-
чения рассеянного склероза, рака.

— Есть и свои уникальные раз-
работки. Достаточно вспомнить 
вакцины для профилактики 
СOVID-19, препараты для лече-
ния ревматоидного артрита, псо-
риаза, — говорит эксперт.

Одна из главных проблем фарм-
отрасли в том, что она пока очень 
зависит от поставок сырья из Ин-
дии и Китая.

— Поэтому нам важно сей-
час поддерживать и стиму-
лировать предприятия, кото-
рые будут развивать химиче-
ский синтез фармацевтическо-
го сырья, — считает Беспалов. 
— А тем компаниям, которые 
уже используют отечественное 
сырьё, важно предоставить допол-
нительные преференции.

Оксана МАСТЮГИНА

В аптеках всё спокойно
Как обстоят дела с лекарствами на фоне санкций, 
разбиралась корреспондент «СЗ»

За последние 
годы в России 

построили десятки 
фармацевтических 

заводов 
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 В нашем подъезде 
двери одного лифта 

закрываются с шумом, 
на их внутренней стороне 
видны следы механическо-
го воздействия.

Константин,
ул. Твардовского, 13, корп. 2, 

подъезд 4 

Как сообщили в ООО «СКС 
Управляющая компания», 
проб лему устранили.

— Специалисты обслужива-
ющей организации отрегули-
ровали двери кабины. Сейчас 
они закрываются без помех, 
шума нет. Лифты работают ис-
правно, — уточнили в управ-
ляющей компании.

Вера КАЗАНСКАЯ 
Единая диспетчерская служба 
г. Москвы (495) 539-5353.

В доме на улице 
Твардовского 
отрегулировали 
двери лифта

горячая линия

обратите 
внимание

Врачи расскажут, 
как «договориться» 
с мозгом

23 июля в 16.00 на эстраде 
«Солнечная» парка «Измайлов-
ский» пройдёт пятая бесплатная 
дискуссия лектория «Здоровая 
Москва» на тему «Договарива-
емся с мозгом в современном 
мире. Как эффективно учиться, 
работать, развиваться?». Экс-
пертами выступят директор 
Научно-практического психо-
неврологического центра им. 
З.П.Соловьева Алла Гехт, про-
фессор биологического факуль-
тета МГУ им. М.В.Ломоносова 
Вячеслав Дубынин, а модерато-
ром — актриса и телеведущая 
Алла Довлатова. Участие бес-
платное при предварительной 
регистрации на сайте проекта 
«Здоровая Москва».

Сегодня в аптеках — полный «комплект» препаратов
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Годовалая Милана из Хи-
мок, пользуясь минутной 
невнимательностью мамы, 
дотянулась до холодильни-
ка, сняла с дверцы кресто-
образный магнитик и тут же 
его проглотила. Когда ребё-
нок начал кашлять и зады-
хаться, испуганная мама вы-
звала скорую. Девочку до-
ставили в детскую больницу 
им. З.А. Башляевой в Север-
ном Тушине. 

Рентген показал, что в 
верхней трети пищевода 
находится инородное тело. 

Магнит извлекли с помо-
щью эндоскопа под общим 
наркозом. Против обыкно-
вения операция заняла не се-
кунды, а целых семь минут.

— Дополнительную слож-
ность представляла форма 
инородного тела. Крестик 
довольно прочно застрял в 
пищеводе и сильно давил на 
его стенки, что могло при-
вести к образованию про-
лежней и даже к разрыву, 
— рассказала «СЗ» заведу-
ющая эндоскопическим от-
делением Анастасия Каш-

рунникова, которая прове-
ла операцию.

Сейчас здоровью девочки 
ничего не угрожает, вместе с 
мамой её отпустили домой. 

Как сообщил главврач боль-
ницы Исмаил Османов, каж-
дый год в медучреждении 
оказывают помощь пример-
но двум сотням детей, прогло-
тивших инородное тело. Он 
попросил родителей обращать 
внимание на поведение детей 
и вовремя рассказывать им об 
опасности мелких предметов.

Ирина ТОЛСТИКОВА

Врачи из Северного Тушина 
спасли девочку, проглотившую магнит

08
74

В нашем доме 
повреждено 

крыльцо 2-го подъезда. 
Ступени разбиты, по углам 
крошится бетон.

Марина,
ул. Паршина, 25, корп. 2

Как сообщилии в ГБУ «Жи-
лищник района Хорошёво-Мнёв-
ники», проблема устранена.

— Наши сотрудники отремон-
тировали ступени на крыльце 
подъезда. Повреждённые участ-
ки восстановлены, — отметили 
в управляющей компании. 

Мария ЛАКАТУШ
ГБУ «Жилищник района 
Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб., 12, 
корп. 1, тел. (499) 191-4086.
Сайт: dez-hm.ru

В доме 
на улице Паршина 
починили крыльцо 

В нашем подъезде 
некачественно 

выполнили ремонт 
мусоропровода на восьмом 
этаже в 4-й секции. 
Ковш постоянно вылетает 
и грохочет.

Гузель Наилевна,
ул. Маршала Тухачевского, 4, 

подъезд 4

Как сообщили в управля-
ющей компании ООО «Экс-
перт-сервис», мусоропровод 
в доме отремонтировали.

— Наши сотрудники устано-
вили уплотнитель на клапан 
мусоропровода и заменили 
крепления. Сейчас ковш за-
крывается без усилий и по-
сторонних звуков, — уточни-
ли в управляющей компании.

Вера КАЗАНСКАЯ
Единая диспетчерская служба 
г. Москвы: (495) 539-5353

Рядом с торговым 
центром 
в Куркине 
стало светлее

горячая линия

Операцию провела 
Анастасия Кашрунникова
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М  ногие родители школьни-
ков переживают, что за 
лето дети разленятся и за-

будут всё, чему их учили. Но пси-
холог семейного центра СЗАО на 
улице Василия Петушкова Лилия 
Бензик утверждает, что летом за-
ниматься школьными предметами 
нужно дозированно: важно дать 
ребёнку отдох нуть. Так как быть?

Час в день — и хватит
— Если вы будете в категорич-

ной форме заставлять школьника 
учиться, можете не только убить 
интерес к учёбе в школе, но и не-
гативно повлиять на его познава-
тельную активность, желание уз-
навать новое, — говорит Лилия 
Бензик.

Но бывают ситуации, когда без 
дополнительных занятий не обой-
тись. Например, если ребёнок от-
стал по какому-либо предмету и 
классный руководитель настаива-
ет на том, что до сентября нужно 
догнать одноклассников.

— Но и в этом случае не давите на 
ребёнка, а спокойно объясняйте, 
что образование — это не оценки и 
корочки, а возможность поднять-
ся на новый уровень, — продолжа-
ет Лилия Бензик. — Но не сравни-
вайте ребёнка с другими детьми.

Не занимайте уроками всё сво-
бодное время ребёнка. Подрост-
ку будет достаточно часа в день, 
а младшему школьнику хватит 
30-40 минут. Всё основное вре-
мя каникул должно быть посвя-
щено отдыху.

Как поощрять
Психолог напоминает, что ре-

бёнка нужно обязательно хвалить 
за выполненное задание, акцен-
тировать внимание не на его про-
ступках, а на том, что он сделал 
хорошо.

— Можно подкреплять действия 
ребёнка подарками. Но главное — 
не акцентировать внимание на 
том, что это плата за сделанное 
задание, — гово-
рит Лилия Бензик. 
— Иначе отноше-
ния перейдут в то-
варно-денежные, 
и ребёнок будет 
ждать награды за 
каждое своё дей-
ствие.

Как альтерна-
тивный вариант 
также можно ис-
пользовать такой договор: за каж-
дый час, проведённый перед теле-
визором, сериалом, игрой, пусть 
ребёнок потратит такое же вре-
мя на учёбу. 

Как приучить 
к книгам

А вот читать летом ребёнку 
нужно. Особенно старше-

класснику, который про-
сто не успеет во время учеб-
ного года освоить всю необ-
ходимую литературу.

— Нужно с пониманием 
отнестись к тому, что совре-

менные дети не любят читать, 
— говорит семейный психо-
лог, гештальт-терапевт из на-
шего округа Анна Морозова. 

— Не нужно сравнивать их с со-
бой в детстве и сво-

ими сверст никами. Сейчас появи-
лось много других способов полу-
чения информации, и дети ими 
активно пользуются.

Чтобы уговорить (но не заста-
вить!) ребёнка читать, нужно за-
пастись временем и терпением.

Анна Морозова советует превра-
тить чтение в ритуал. А чтобы оно 
ассоциировалось только с прият-
ными эмоциями, читайте ребён-
ку вслух, при этом поглаживай-

те его, пейте чай с 
чем-то вкусным, 
обсуждайте про-
читанное, сравни-
вайте сюжет с со-
бытиями из нашей 
жизни.

— А ещё можно 
заинтересовать 
ребёнка сюжетом 
книги, переска-
зав ему самые ин-

тересные моменты, — советует 
психолог. — Сходите вместе в ма-
газин или в библиотеку, выбери-
те хорошо оформленную книгу.

Лилия Бензик рекомендует вме-
сте посмотреть фильм, поставлен-
ный по книге, или сходить на мю-
зикл. Это тоже способно вызвать 
желание почитать первоисточник.

 — Главное, не ругайтесь, не на-
стаивайте на прочтении тех или 
иных книг, — призывает специ-
алист. — Делайте всё ненавязчиво. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Мой семейный центр СЗАО: 
ул. Василия Петушкова, 19, корп. 1, 
тел. (495) 948-5010. 
Здесь оказывают помощь 
многодетным, малообеспеченным, 
неполным семьям, а также детям, 
находящимся в трудной 
жизненной ситуации.

Не гонитесь за уроками, 
лучше почитать
Психологи советуют летом не перегружать ребёнка занятиями

Хвалите 
за выполненное 

задание, 
а вот с наградой 
— осторожнее
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Чтобы уговорить 
ребёнка читать, 
надо запастись 
временем 
и терпением



10 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№23 июль 2022безопасность

Н  астало лето — и в 
округе традиционно 
участились кражи 

велосипедов. Как защитить 
своего железного коня, «СЗ» 
рассказали в УВД по СЗАО.

Зашёл купить 
водички

Семнадцатилетний жи-
тель Митина ехал на вело-
сипеде по Рословке. Было 
жарко, и он решил заско-
чить в магазин за водой. Но-
венький велик он оставил у 
крыльца, а когда через пару 
минут вышел, велосипеда 
уже не было.

Только вечером парень ре-
шился признаться во всём 
матери, она и обратилась в 
полицию. 

— Юноша совершил 
ошибку, дождавшись вече-
ра. Он мог сам прийти в отде-
ление и написать заявление. 
Здесь главное — не терять 
времени, ведь злоумышлен-
ники стараются как можно 
быстрее продать краденое, — 
объясняют в УВД по СЗАО. 

Злоумышленника всё же 
удалось задержать с помо-
щью записей камеры видео-
наблюдения, установленной 
на магазине. Но к этому мо-
менту он уже успел сбыть 
дорогой велосипед на рын-
ке в Красногорске, причём 
практически за бесценок, 
за 10 тыс. рублей. Как по-
яснил мужчина в отделении, 

возможность получить сра-
зу такие деньги затмила ему 
рассудок.

По статье «кража» ему 
может грозить 18 месяцев 
исправительных работ или 
штраф 200 тыс. рублей. По-
страдавшая семья тоже мо-
жет выставить иск о возме-
щении ущерба. 

Охота в парках 
и подъездах

Как подчёркивают в по-
лиции, опасности подвер-
гаются абсолютно лю-
бые велосипеды — и до-
рогие, и дешёвые. А неко-
торые злоумышленники 
даже специализируются 

на этом криминальном 
промысле.

— Недавно мы задержали 
40-летнего безработного, 
который угнал велосипед, 
оставленный у магазина в 
Южном Тушине. Выясни-
лось, что мужчина специ-
ально присматривался к 
оставленным без внима-

ния велосипедам. Днём 
раньше он угнал ещё один 
«бесхозный» велосипед у 
продуктового. Оба сдал в 
ломбард, получив за всё 10 
тысяч руб лей. Сейчас он 
находится под подпиской 
о невыезде, — рассказали 
в УВД по СЗАО. 

Купи замок, 
сохрани номер

По оценке полиции, чаще 
всего угоняют велосипеды, 
оставленные у магазинов, в 
парках. Однако нередко их 
выносят из подъездов.

— Часто злоумышленни-
ки целенаправленно ищут 
оставленные в подъездах ве-
лосипеды, заходя в дом вме-
сте с жильцами, — отмеча-
ют в УВД. — Так что луч-
ше хранить их в запираемом 
тамбуре.

А если вам необходимо по 
какой-то причине ненадолго 
оставить велосипед на ули-
це, пристегните его на трос 
с замком.

— Абсолютной надёж-
ности это не даст, но, что-
бы перерезать трос, нужно 
время. Это отпугивает зло-
умышленников, — поясня-
ют в УВД по СЗАО.

Ну а на случай, если вело-
сипед всё же угонят, очень 
пригодится его паспорт с се-
рийным номером. Можно, 
впрочем, сфотографировать 
номер на телефон — найти 
его можно на раме.

Ирма КОТИЯР 

Две секунды на угон
В округе участились кражи велосипедов

Велики 
всплывают 
на рынке 

и в ломбардах

Выбросил 
наркотики 
из такси 
в Хорошёво-
Мнёвниках

На улице Народного Опол-
чения сотрудники полиции, 
остановив такси для провер-
ки документов, заметили, что 
из окна автомобиля кто-то 
выбросил свёрток. Оказа-
лось, 38-летний пассажир, 
испугавшись проверки, по-
пытался избавиться от нар-
котиков. Экспертиза устано-
вила, что в пакете находится 
почти 2 грамма амфетамина. 
Возбуждено уголовное дело.

Стащил телефон 
в мастерской 
на Карамышевской

Пропажу телефона обнару-
жил житель Хорошёво-Мнёв-
ников, который по делам за-
шёл в творческую мастер-
скую на Карамышевской на-
бережной. В помещении он 
положил телефон на стол, 
а через некоторое время 
не смог его найти. Подняв 
запи си камер видеонаблю-
дения, полиция задержала 
злоумышленника на улице 
Народного Ополчения. Воз-
буждено уголовное дело. 

В Митине 
«заминировали» 
торговый центр

Письмо с сообщением о 
том, что здание торгового 
центра на Пятницком шоссе 
заминировано, получила ад-
министрация ТЦ по электрон-
ной почте. После обследова-
ния центра кинологами с со-
баками стало ясно, что угроза 
ложная. Полиция разыскива-
ет злоумышленников. 

Ирма КОТИЯР

хроника
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С  егодня на многих 
морских курортах 
о т д ы х а ю щ и м 

предлагают дайвинг — по-
гружение с аквалангом. 
Самые популярные за-
блуждения о дайвинге раз-
веял Денис Обухов, ин-
структор Московской фе-
дерации подводного спор-
та, который преподаёт 
искусство дайвинга в клу-
бе на Лодочной.

1                           Раз дайвинг предлага-
ют на всех курортах, 

значит, это абсолютно 
безопасно 

Неправильно. Квали-
фикация инструкторов на 
пляжах может оставлять 
желать лучшего. Да и сами 
отдыхающие сплошь и ря-
дом слушают его вполуха. 
Отсюда травмы. Например, 
забыли, что погружаться 
надо медленно, — вот вам 
и баротравма уха, разрыв 
или растяжение барабан-
ной перепонки. Нельзя 
опускаться под воду, бу-
дучи под градусом, а так-
же при малейших призна-
ках простуды. 

Когда меня спрашива-
ют, зачем серьёзно учиться 
дайвингу, я всегда отвечаю: 
«Вы сядете в автомобиль 
и сразу поедете? Ничего 
сложного в этом нет?» Поэ-
тому советую: если плани-
руете на отдыхе насладить-
ся красотами подводного 
мира, пройдите обучение 
дома: в Москве сегодня 
полно дайвинг-центров.

2 Уметь плавать 
не обязательно, 

раз есть акваланг 
Отчасти так: на пляж-

ном дайвинге это умение и 
впрямь необязательно. Вас 
опустят, поднимут, ваше 
дело — глазеть по сторонам. 
Но в серьёзном спорте это 
искусство необходимо. У 
себя в секции я обязательно 
учу детей плавать, причём 
по смешанной программе 
— в ластах и без.

3На глубине может не-
ожиданно закончиться 

воздух
Дайвинг — парная систе-

ма. Погружаются только по 
двое — с инструктором или 
с более опытным дайвером. 
Поэтому в случае чего мож-
но воспользоваться аппара-
том напарника, чтобы, дыша 
по очереди, подняться на по-
верхность. Были и у меня 
такие случаи. Правда, это 
не воздух закончился, а 
человеку казалось, что 
он кончается и трудно 
дышать. Но современный 
акваланг — высокотехно-
логичное изделие, прибор 
показывает, сколько возду-
ха в баллонах. Есть «прави-
ло 50»: если стрелка прибора 
показывает давление в бал-
лонах менее 50 атмосфер, по-
гружаться запрещено.

4 Подводное плавание 
— огромная нагрузка, 

заниматься этим могут 
только очень здоровые 
люди

Действительно, есть ряд 
заболеваний, при которых 
погружения противопока-
заны: сердечные, бронхо-
лёгочные. Но в целом под 
воду погружаются даже 
люди с ограниченными 
возможностями — напри-
мер, потерявшие конеч-

ности. У нас занимались 
люди даже за девяносто, и 
ничего. В общем, средне-
статистический человек 
вполне может заниматься 
дайвингом. Тем более под 
водой вес тяжёлого обору-
дования не ощущается, а 
на суше инструктор всег-
да поможет.

5 В России, кроме Чёр-
ного моря, особо негде 

погружаться
Это не так. Погружаться 

можно во всех морях, обрам-
ляющих нашу страну. Кстати, 
Японское море очень тёплое, 
а под водой там очень краси-
во. Можно погружаться и в 
холодных морях. Например, 

я много лет ездил с группами 
на Беломорье, где можно уви-
деть много интересного. Под 
водой мы наблюдали белух — 
огромных северных китов. 
Ребята даже разволновались, 
но я их успокоил: с гастроно-
мической точки зрения мы 
белухам неинтересны. 

Алексей ТУМАНОВ

С БУХТЫ-БАРАХТЫ 
глубоко не ныряй

Инструктор 
из Южного Тушина 
развеял заблуждения 
о погружениях с аквалангом

Кадеты из Щукина взяли серебро в первенстве по перетягиванию каната
Серебро на открытом первенстве Мо-

сквы по перетягиванию каната взя-
ла смешанная команда выпускников 
7-9-го кадетских классов школы №1874 
из Щукина. Ребята стали лучшими сре-
ди команд школьников в возрасте до 18 
лет из Москвы и Твери. 

Интересно, что раньше перетягива-
ние каната входило в комплекс спортив-
ных дисциплин юношеских спартаки-
ад. В этом году Московская федерация 
перетягивания каната впервые прове-
ла по нему официальное первенство. 

— Тренироваться в этом виде спорта 
кадеты нашей школы начали всего за 
четыре месяца до соревнований, после 
того как Московская федерация провела 
у нас мастер-класс, — рассказала «СЗ» 
учитель физкультуры и офицер-воспи-
татель 8-го кадетского класса Гульнура 
Рахматуллаева. 

В команде выступали пять мальчиков 
и пять девочек. Ребята с минимальным 
отрывом уступили кадетам из Твери, 
которые готовились к соревнованиям 
больше года. 

— В перетягивании каната очень важ-
на техника, — говорит Гульнура Рахма-
туллаева. — «Якорем» — спортсменом, 
который стоит в самом конце, удержи-
вает команду и маленькими шажками 
вытягивает назад, должен быть самый 
сильный. У нас в команде «якорем» была 
четырнадцатилетняя Даша Новикова. 
Кстати, на соревнованиях она оказа-
лась единственной девочкой-«якорем». 

За 2-е место на первенстве Москвы 
юным спортсменам присвоен юноше-
ский разряд. Сейчас они готовятся к 
общегородским соревнованиям, ко-
торые пройдут в Москве в День города. 

Наталья АНОХИНА

Квалификация 
инструкторов 
на пляжах 

может оставлять 
желать лучшего

Денис Обухов покорил много морей. Здесь он на Чёрном море в Болгарии

Сейчас наши кадеты готовятся к городским соревнованиям
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В  1950-60-х годах на 
окраине Тушина, у 
деревни Алёшкино, 

располагалась лётно-испы-
тательная часть НИИ граж-
данского воздушного флота 
(сейчас НИИ гражданской 
авиации). Обучал пилотов 
на аэродроме Захарково за-
меститель начальника НИИ 
Александр Голованов, ле-
гендарный военачальник, 
Главный маршал авиации, 
один из любимых полковод-
цев Сталина.

Даже у самураев 
сдавали нервы

Великую Отечественную 
Александр Голованов встре-
тил опытным лётчиком: он 
был признан одним из луч-
ших пилотов «Аэрофлота». 
Имел и боевой опыт: в 1939-м 
прошёл финскую и Халхин-
Гол — совершал боевые выле-
ты и вывозил в госпитали тя-
желораненых на транспорт-
ном самолёте «Дуглас».

«В воздушных боях нет 
равных нашим лётчикам по 
тактике и смелости, — писал 
Голованов в воспоминаниях. 
— Японские лётчики не вы-
держивали лобовых атак. В 
самый критический момент 
стремительного сближения 
нервы сдавали, они уклоня-
лись от боя и погибали. А 
ведь это была элита япон-
ских лётчиков-самураев».

А его жена Тамара, всю 
финскую проработавшая 
в госпитале, очень горди-
лась, когда раненые, узнав 
её фамилию, спрашивали: 
«А не жена ли вы того лёт-
чика Голованова, что вывез 
меня на «Дугласе»?»

«Лопаты 
у вас есть?»

Однажды в самые тяжё-
лые дни для Москвы в се-
редине октября 1941 года 
Сталину позвонили из шта-
ба Западного фронта в Пер-
хушкове на западе от сто-
лицы. Громкость аппарата 
была усиленная, Голова-
нов и другие военачальни-
ки услышали, как Сталину 
сказали, что линия фронта 
слишком близко, и «нуж-
но штаб фронта вывести 
на восток за Москву, а КП 
организовать на восточной 
окраине Москвы». 

После долгой паузы Ста-
лин спросил у собеседника: 
есть ли там у них лопаты? 
И получив утвердительный 
ответ, произнёс: «Передай-
те товарищам, пусть берут 
лопаты и копают себе моги-
лы. Штаб фронта останется 
в Перхушкове, а я останусь 
в Москве. До свидания».

Рейды 
по глубоким 
немецким тылам

В личном архиве Голова-
нова хранился необычный 
документ — подробное до-
сье, составленное на него в 
1943 году германской раз-
ведкой. Впоследствии вое-
начальник опубликовал его 
в своих мемуарах.

Фашистское правитель-
ство признавало необычай-
ную эффективность авиа-
ции дальнего действия, соз-
данной в 1942 году при не-
посредственном участии 
Александра Голованова. 
Советские дальние бом-

бардировщики уничтожа-
ли мосты и военные скла-
ды фашистов на оккупиро-
ванной территории. А лич-
но Голованов в 1942 году 
совершал дальние полёты 
и бомбил Берлин. «Гит-
лер на весь мир объявил о 
полном уничтожении со-
ветской авиации и о ско-
ром вступлении немецких 
войск в Москву. Бомбёжка 
глубоких немецких тылов, 
таких как Берлин, Кёнигс-
берг, Данциг, отрезвляю-
ще действовала на немец-
кое население, которое на 
себе начинало ощущать ре-
зультаты боевых действий 
«уничтоженной» советской 
авиации», — объяснял эту 
тактику Главный маршал 
авиации.

«У вас много 
лишней земли»

Александр Голованов 
вспоминал, как нагло вели 
себя фашистские пилоты, 
попадавшие в плен в первые 
годы Великой Отечествен-

ной: «Вам, русским, война 
не нужна, у вас много лиш-
ней земли и богатств, а мы 
должны воевать, чтобы от-
нять у вас землю, иначе Гер-
мания дальше существовать 
не может». А один раз в сби-
том германском бомбарди-

ровщике обнаружили пи-
лота — белокурую голубо-
глазую девушку. «Когда её 
спросили, как это она, жен-
щина, могла решиться бом-
бить мирные города, унич-
тожать беззащитных жен-
щин и детей, она ответила: 
«Германия нуждается в про-
странстве, но ей не нужны 
люди на этих землях», — пи-
сал Голованов.

Упрямый мост 
всё-таки уцелел

Главными стратегически-
ми целями дальней авиации 
были мосты, по которым 
противник подвозил бое-
припасы. Один из них — же-
лезнодорожный через Волгу 
у Калинина — Голованов за-
помнил надолго. В октябре 
1941-го лётчикам удалось 
уничтожить практически все 
понтонные и шоссейные мо-
сты на подступах к Москве, 
кроме этого. Бомбы проби-
вали его насквозь, но дви-
жение фашистов по мосту 
не прекращалось. Дело до-
шло до Сталина, который 

лично распорядился унич-
тожить мост. «Но, несмо-
тря на все наши старания, 
мост так никому и не уда-
лось разрушить. После на-
шего контр наступления, 
когда этот мост нам стал по-
зарез нужен, об этом эпи-
зоде вспоминали уже шутя. 
Но в октябре и ноябре было 
не до шуток», — вспоминал 
Голованов. 

Руководил 
лётными 
испытаниями

После отставки Голова-
нов весь свой опыт даль-
них полётов передавал пи-
лотам гражданской авиа-
ции. По воспоминаниям 
ветерана ГосНИИ граж-
данской авиа ции Вадима 
Олейника, в Захаркове ба-
зировались в основном Ли-2, 
Ил-14, Ан-2, самолёты про-
изводства ЧССР «Супер-
Аэро», «Морава» и верто-
лёты Ми-4, Ка-15. Голованов 
руководил всеми лётными 
испытаниями. Большин-
ство пилотов, обучавшихся 
в Захаркове у Главного мар-
шала авиации, впоследствии 
стали заслуженными лётчи-
ками-испытателями СССР.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Тушинский 
КОРОЛЬ НЕБА
60 лет назад на аэродроме Захарково обучал пилотов 
Главный маршал авиации Александр Голованов
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Газета 
«Москва. Северо-Запад» 
теперь и в Телеграме!

Новости Северо-Западного округа мы 
начинаем публиковать в мессенджере Те-
леграм. Здесь, как обычно, наш читатель 
найдёт важную информацию, новости, 
ответы на вопросы читателей, советы 
специалистов, интервью с интересны-
ми людьми и, конечно, афишу.

Ждём вас, друзья, в нашем Телеграм-
канале t.me/Moscow_news_SZAO.

Смотреть 
здесь

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ:   

(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

Самолёты авиации дальнего действия на взлётной полосе. 1942 год

Главный маршал авиации Александр Голованов после войны 
передавал опыт гражданским пилотам. 1974 год

До войны 
Голованов 

был пилотом 
«Аэрофлота»
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Т  рудно представить, но 
Григорию Лепсу испол-
няется 60! В преддверии 

юбилея известный певец, ком-
позитор, продюсер, заслуженный 
артист России дал юбилейный 
концерт «Я счастливый, как ни-
кто» в «Лужниках». Накануне со-
бытия певец поделился своими 
творческими планами с журна-
листами. 

Черту подводить 
рано

— 60 лет! Что для вас означа-
ет такая цифра? 

— В этом возрасте многие уже 
на закате. Прошли свой пик по-
пулярности. Не знаю, может, и ко 
мне это можно отнести. С другой 
стороны, ты чувствуешь себя мо-
лодым человеком, который не хо-
чет останавливаться ни под каким 
соусом. Думаю, если я даже пере-
стану работать на больших пло-
щадках, всё равно буду выпускать 
новые песни. Конечно, когда я 
произношу: «60 лет», не могу 
поверить. Но черту подводить 
ещё рано: по большому счёту, 
я ещё многое из задуманного 
не успел воплотить. 

Стал активно 
заниматься 
физкультурой

— А как сохраняете голос, 
есть секрет? 

— Ой, да никак не сохра-
няю. Но есть несколько «се-
кретов»: прежде всего — сон. 
Но с возрастом я вообще стал 
спать меньше: так жалко те-
рять на него время. Связки 
требуют много воды. Пей-
те больше. Ну и ежедневные 
распевки, разогревы. Хорошие 
певцы — это сильные, крепкие 
люди. Они занимаются спор-
том, следят за своим здоровьем. 
У меня сейчас тоже «День сур-
ка» каждый день. Встаю — сразу 
в бассейн, потом в спортзал и на 
пробежку. Начал активно физ-
культурой заниматься во время 
пандемии. Я как раз строил дом. 
И думаю: дай-ка бассейн рядом 
сделаю. Первый раз проплыл мет-
ров 100 — и всё, думал, утону… 
Теперь по 2 километра как «Отче 
наш». Помогает хорошо поддер-
живать форму и ходьба: прохожу 

по 20-30 километров. На 60 лет ре-
шил 60 километров пройти. Да и 
100 пройду! У меня вообще есть 
такая мечта: пройти пешком от 
Москвы до Владивостока. 

— Ваш голос меняется 
с годами?

— Конечно. Биологические часы 
ещё никто не обманул. Можно чуть 
приостановить: работать постоян-
но над собой. Я вообще много раз 
срывал голосовые связки. Манера 
исполнения неправильная: меня 
никогда не учили, как правильно.

Музыкой 
начал заниматься 
в 13 лет

— А вот интересно, кем бы вы 
стали, если бы не певцом? 

— Папа всегда хотел, чтобы я 
стал военным. А мама — чтобы 
я в духовную семинарию посту-
пил! Но это было практически 
невозможно: не представляете, 
конкурс на одно место 3 тысячи 
человек! Музыкой я стал серьёз-
но заниматься лет в тринадцать. 
У меня семья музыкальная, ро-
дители любили музыку. А вот по 
материнской линии у меня есть 
профессиональные музыканты. 

Всегда пел только 
то, что нравилось

— Как вы выбираете свои 
песни? Всегда чувствуете, что 
вот он — будущий шлягер? 

— Я всегда пел то, что мне 
нравилось. Огромное коли-
чество авторов приносят мне 
свои произведения — и я вы-
бираю их по духу. Как чув-
ствую своё произведение на 
99 процентов, тогда сразу вы-

купаю песню. 
— Для вас самого какая пес-

ня — стопроцентный хит?
— О, это «Рюмка водки»! Выс-

шая шкала и самая лучшая в 
мире инвестиция: я её купил за 
300 долларов, а в итоге получил 
более 50 миллионов! Это един-
ственное произведение, в ко-
тором я был уверен: будет хит. 
Про другие сомневался. «Самый 
лучший день», «Я стану водопа-
дом» — про это не думал. А вот в 
«Рюмке водки» был уверен. Най-
ти такое произведение — сча-
стье! Это как «Белые розы» «Ла-
скового мая». 

Счастье — 
когда не зря 
топчешь землю

— Кстати, о счастье. Ваш 
концерт называется «Я счаст-
ливый, как никто». Что для вас 
счастье? 

— Я бы очень хотел увидеть че-
ловека, который знает ответ на 
этот вопрос. Я бы с ним погово-
рил. Ну лично для меня это хо-
рошее настроение, счастливые 
моменты — например, рождение 
детей, близкие отношения с род-
ными, да и просто хорошо про-
звучавшая песня. Это и состоя-
ние души, когда чувствуешь, что 
не зря топчешь эту землю. 

— Вернёмся к творчеству. Как 
вы относитесь к совместным 
дуэтам? Есть у нас сильная 
молодёжь? 

— Всегда было интересно ра-
ботать с молодёжью, но талант-
ливой. Если найти правильное 
произведение, то человек может 
«выстрелить». У меня было много 
удачных дуэтов — с Тимати, на-
пример. Самый звёздный наш с 
ним выход — это «Я уеду жить в 
Лондон». Кстати, меня теперь туда 
не пускают. Я ношу футболку, 
где фраза «Уеду в Лондон» пере-
чёркнута крест-накрест. А город 
замечательный! Спасибо римля-
нам, которые его основали. 

Споры с друзьями 
доходят до криков

— Скажите, а, кроме музыки,  
чем наполнены ваши будни? Вы 
же известный коллекционер.

— Основное занятие — по-
прежнему музыка. Но коллек-
ционирование приносит большое 
удовольствие. У меня большая 
коллекция икон, очков и даже 
бильярдных киев. Но самым важ-
ным я считаю человеческое обще-
ние. Садимся с друзьями за стол… 
Порой до споров и криков дохо-
дит. Есть только пара тем, кото-
рые я всегда стараюсь обойти, — 
это политика и религия. 

— Последний вопрос — о 
творческих планах. Что нас 
ждёт впереди? 

— Я не привык стоять на месте, 
всегда писал песни. Пока будем 
работать, музыки будет ещё мно-
го. Прощаться рано. 

Беседовала Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

ГРИГОРИЙ ЛЕПС: 
Мечтаю пройти пешком 
от Москвы до Владивостока

Я ношу 
футболку, 
где фраза 

«Уеду в Лондон» 
перечёркнута 
крест-накрест

Накануне своего 60-летия известный певец поделился творческими планами
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О  бъединение культур-
ных центров СЗАО 
в рамках проекта 

#прочтирайон подготовило 
цикл новых бесплатных пе-
шеходных экскурсий по до-
стопримечательностям 
округа. О самых интересных 
из них узнал «СЗ». 

Тайны 
подземного 
завода в Щукине

21 июля в 18.00 библио-
тека №245 приглашает всех 
желающих старше 12 лет на 
пешеходную экскурсию по 
району Щукино.

— Гости узнают о тайнах 
строительства метро «Ок-
тябрьское Поле», историю 
кинотеатра «Юность», про-
гуляются по кварталу Немец-
кой слободы, познакомятся с 
жизнью маршала Сергея Би-
рюзова, — рассказала «СЗ» 
автор проекта #прочтирайон 
Татьяна Иванова.

Гвоздём экскурсии ста-
нет место, где раньше рас-
полагался подземный тан-
ковый завод.

— Он был открыт в 1930-х 
годах. Здесь ремонтиро-
вали танки Т-26 и другую 
военную технику, а также 
выпускали танковые дви-
гатели, — говорит Татья-

на. — Конечно же, в совет-
ские годы танковый завод 
был секретным предпри-
ятием. Но местные жители 
догадывались, что к чему, 
ведь они могли видеть, как 
из подземных цехов ночью 
грузили танки на железно-
дорожные платформы. Но 
разглашать эту информа-
цию было нельзя. 

Место встречи: у памят-
ника танку в начале улицы 
Маршала Рыбалко. Запись 
по тел. (499) 943-6245.

Деревня 
Пенягино могла 
прославиться

23 июля в 13.00 всех инте-
ресующихся историей ждут 

на экскурсию по бывшей 
деревне Пенягино, кото-
рая в 1985 году вошла в со-
став района Митино.

— Пенягино упомина-
ется в писцовой книге XVI 
века, — рассказывает Та-
тьяна Иванова. — А к на-
чалу XIX века здесь было 
24 двора и 150 жителей. Но 
больше всего деревня ин-
тересна тем, что во время 
царствования Павла I здесь 
было образовано одно из 
двенадцати Мальтийских 
командорств. Все доходы 
деревни должны были пе-
речисляться Мальтийскому 
рыцарскому ордену. Прав-
да, ни разу никакие подати 
и доходы Пенягина туда не 
попали. Из-за того что Па-

вел I прожил недолго, про-
ект вскоре свернули.

Место встречи: ул. Гене-
рала Белобородова, 30, холл 
библиотеки №237. Запись 
по тел. (495) 794-7802.

В Южном Тушине 
— ракетоплан 
«Буран»

28 июля в 12.00 библио-
тека №232 приглашает на 
экскурсию в музей Тушин-
ского машиностроительно-
го завода и научно-произ-
водственного объединения 
«Молния».

— На этом предприятии 
делали сверхзвуковые са-
молёты Сухого Т-4, рекон-
струировали МиГ-23, соби-

рали первые опытные об-
разцы Су-27. Завод прини-
мал участие в производстве 
космического орбиталь-
ного корабля-ракетопла-
на «Буран», — рассказыва-
ет Иванова. — Гости узна-
ют историю подготовки его 
полёта 15 ноября 1988 года, 
интересные факты о про-
грамме «Энергия» — «Бу-
ран», а также о конструк-
торах-создателях, работав-
ших «на стыке трёх стихий» 
— авиации, ракетной тех-
ники и космонавтики.

Место встречи: пересече-
ние улицы Свободы и Ло-
дочной улицы, у магазина 
«Мебель России». Запись 
по тел. (495) 491-7582.

Наталья АНОХИНА

досуг

По следам командорства 
Мальтийского ордена 
На новых экскурсиях расскажут, 
с какими историческими событиями связан наш округ

В Строгине 
пройдёт 
шахматный 
турнир

20 июля в 16.30 культур-
ный центр «Строгино» при-
глашает всех желающих 
— детей и взрослых — на 
уличный шахматный тур-
нир, посвящённый Меж-
дународному дню шахмат.

Участие бесплатное.
Регистрация на сайте 

культурного центра www.
strogino.cc.

КЦ «Строгино»: ул. Мар-
шала Катукова, 8

В Щукине 
бесплатно 
покажут кино

Центр культуры и ис-
кусств «Щукино» пригла-
шает всех желающих на 
месячник отечественного 
кино. 24 июля в 11.00 мож-
но будет увидеть фильм 
«Сказка о царе Салтане», 
3 августа в 20.00 — мело-
драму «Самая обаятель-
ная и привлекательная», а 
14 августа в 11.00 — совет-
ский блокбастер «Экипаж».

Вход на все сеансы бес-
платный. 

Нужна регистрация на 
сайте ЦКиИ «Щукино» 
wwwc-s-h.ru (раздел «Бли-
жайшие мероприятия»).

ЦКиИ «Щукино»: ул. Мар-
шала Малиновского, 7

В Южном Тушине 
открылась 
выставка картин 
из путешествий

В музейно-выставоч-
ном центре «Тушино» от-
крылась персональная вы-
ставка живописи екатерин-
бургского художника и пе-
дагога Алексея Лопато. 
Гости увидят более 50 ра-
бот — пейзажи, жанровые 
композиции, портреты, ко-
торые автор написал после 
своих путешествий по Ита-
лии, Индии и России. 

Цена билета 100 рублей, 
льготного — 50 рублей.

Выставка открыта до 
24 июля ежедневно, кро-
ме понедельника, с 11.00 
до 19.00.

МВЦ «Тушино»: бул. Яна 
Райниса, 19, корп. 1

Наталья АНОХИНА

афиша

Ответы на судоку 

Большой концерт в честь 120-ле-
тия со дня рождения знаменитого 
тенора Сергея Лемешева прошёл на 
Лемешевской поляне в Серебряном 
Бору. Именно здесь, под огромным 
дубом, любил петь великий певец.

Организатором концерта и ве-
дущим стала заслуженный дея-
тель искусств, руководитель-ди-
ректор «Дома романса» Галина 
Преображенская. Произведения 
из репертуара Лемешева исполни-
ли артисты Большого театра, Ге-
ликон-оперы, театров Немирови-
ча-Данченко, имени Натальи Сац, 

Астраханского оперного и других. 
Был приглашён и солист Донец-
кого оперного театра Артём Яро-
шевич. Его мощный бас покорил 
слушателей.

— Сейчас в Донецке спектак-
ли отменены — каждый день го-
род подвергается обстрелам, — 
рассказал он. — Я очень люблю 
Москву и всегда рад возможно-
сти здесь выступать. В восторге от 
этой сцены. Хотя не сразу отыскал 
её среди леса: услышал, что поют, 
и прошёл напрямик.

Галина ПОГОДИНА

В Серебряном Бору прошёл концерт под дубом Лемешева

Павел I был 
убит, и проект 

свернули Старейший в мире рыцарский орден в ХVIII веке обзавёлся командорством недалеко от Москвы

Артисты столичных театров исполнили произведения из репертуара Сергей Лемешева
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В парке «Северное Тушино» под 
руководством профессиональных 
тренеров можно бесплатно подго-
товиться к сдаче нормативов ГТО. 
«Вы хотите воспользо-
ваться такой возмож-
ностью?» — спросили 
мы у наших читателей 
на прошлой неделе.

Как показали итоги 
опроса, 55% респон-
дентов находят ини-

циативу интересной, но честно 
признаются, что вряд ли найдут 
в себе столько силы воли. Ещё 
9% сообщили, что сами занимать-

ся не пойдут, а вот ре-
бёнка отправят. Ну а 
36% намерены сами 
воспользоваться та-
кой возможностью, 
ведь всегда интерес-
но и себя испытать, и 
фигуру подтянуть.

Химкинское водохранилище вошло в число 
самых популярных мест для рыбалки в 
столичном регионе. Рейтинг составлен 
Министерством культуры и туризма 
Московской области. 

Наш следующий вопрос: 

А вы рыбачите 
на Химкинском 
водохранилище?
Варианты ответов:

 Конечно, нередко туда езжу.
Предпочитаю водоёмы 
подальше от Москвы.
Я не рыбак.

ваше мнение

Жителям округа понравилась 
возможность бесплатно подготовиться 

с тренером к сдаче норм ГТО

прочитано в районной газете

На стадионе «Спартака» презентовали 
музыкальный клип с футболистом

На стадионе «Открытие Банк Арена» 
прошла презентация совместного му-
зыкального клипа известного исполни-
теля Егора Шипа, рэпера ST и футболиста 
«Спартака» Квинси Промеса. Как сообщи-
ло со ссылкой на пресс-службу футболь-
ного клуба «Спартак» интернет-издание 
«Покровское-Стрешнево», всё началось, 
когда Квинси решил осуществить давнюю 
мечту Егора — провести сольный концерт 
на футбольном стадионе. В ответ артист 
предложил Промесу записать совмест-
ный трек, и тот согласился. 

В Серебряном Бору заметили ежей
Об этом со ссылкой на Мосприроду 

сообщает интернет-издание «Хорошё-
во-Мнёвники». Не все знают, что ежи — 
очень редкие животные, они внесены в 
Красную книгу Москвы. У нас они, судя 
по всему, чувствуют себя неплохо.

Зарядная станция в Южном Тушине 
вышла в лидеры 
по популярности в столице

Зарядная станция на бульваре Яна 
Райниса оказалась на втором месте 
по популярности в столице. Об этом 
со ссылкой на столичный Дептранс 
сообщило интернет-издание «Южное 
Тушино». Станция была установлена в 
сентябре прошлого года. Она обладает 
возможностью быстрой зарядки авто-
мобилей: подзарядка занимает всего 
20 минут. Возможно, именно этим объ-
ясняется её популярность у водителей.

Все новости 
района: 
«Южное 
Тушино»

Все новости 
района: 
«Покровское-
Стрешнево»

Д  ва дня просидел на дереве у 
дома на улице Кулакова кот. 
Не сумев слезть само-

стоятельно, он истошно 
мяукал. В итоге жители 
забили тревогу и позво-
нили в службу «112». 
На место приехала 
группа добровольных 
спасателей отряда 
«СпасРезерв».

— Кот сидел на тон-
ких ветках на уровне 
второго этажа. Мы по-
ставили лестницу, и я под-
нялся, чтобы забрать его, но 
он испугался и стал перелезать с 
ветки на ветку. Потребовалось ми-
нут сорок, чтобы поймать его, — рас-
сказал «СЗ» добровольный спасатель 
Сергей Стогул.

После этого очевидцы нашли хо-
зяина и передали кота ему. Живот-
ное не пострадало.

Сергей Стогул руководит подраз-
делением в коммерческой фирме. В 
отряде «СпасРезерв» он уже восемь 
лет вместе с коллегами добровольно 
спасает людей и животных.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

В Строгине спасатели сняли 
просидевшего два дня на дереве кота

Все новости 
района: 
«Хорошёво-
Мнёвники»

Сергею Стогулу понадобилось не меньше сорока минут, чтобы поймать животное

Кот истошно 
звал на помощь
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— Прошу вас ничего от 
меня не скрывать, доктор! 
Скажите, сможет ли моя 
жена после этого ужасно-
го перелома руки ещё ког-
да-нибудь мыть посуду?

После слов жены: «Так 
хочется жареной солёной 
клубники!» отец семерых 
детей потерял сознание.

Не хотелось бы хва-
статься, но 14-дневную ди-
ету я выполнил за 4 часа 
27 минут!

— Я себе на Новый год 
сама связала свитер с оле-
нями!

— Покажи. Ой, так это ж 
твои коллеги!

— Я и говорю: свитер с 
оленями!

И кто это придумал, что 
с женщинами сложно? По-
дошёл, обнял, сказал, что 
красивая, умная...

Если совсем ничего в 
голову не лезет, спроси: 
«Я не понял, ты похудела, 
что ли?»

анекдоты

По горизонтали: Академик. 
Мак. Изолятор. Пассат. Казино. 
Проселок. Довод. Щетина. Жи-
лет. Пир. Людоед. Раса. Роды. 
Слог. Амати. Магадан.
По вертикали: Фрикаделька. 

Заводила. Джерси. Епископ. 
Идол. Дом. Прощелыга. Колба. 
Сет. Слет. Метис. Липа. Адонис. 
Карат. Караван.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

сканворд

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы 
каж дая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали 
все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следу-
ет проверить строки, столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных 
цифр. В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-
«кандидаты». Ответы на судоку на стр. 14

судоку
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! Продолжается наш конкурс «Место силы». Присылайте свои фотографии, сделанные во время путешествий по 
нашей стране. И обязательно расскажите о месте, которое вас поразило, и немного о себе. 

Размер фотографии должен быть не меньше 500 Кб. Фотографии и рассказы  присылайте на нашу почту szaopressa@
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фотоконкурс «место силы»

Жительница Строгина Татья-
на побывала в отпуске в музее-
заповеднике «Петергоф». Она 
рассказала «СЗ», что давно меч-
тала сюда съездить.

«Но как-то всё не склады-
валось: то одно помешает, то 
другое. А тут решила: сколько 
можно тянуть? Собралась, по-
ехала и не пожалела, — напи-
сала она. — Петергоф грандио-
зен, прекрасен и малолюден. Я 
обошла все дворцы, все фонта-
ны. «Нептун», «Самсон», «Три-
тон», «Адам и Ева», фонтаны 
Монплезира восхитительны. 
Несколько дней подряд я при-
ходила сюда и просто гуляла в 
одиночестве. Местные жите-
ли сказали, что здесь особенно 
красиво осенью, когда листва 
золотая. Обязательно приеду 
сюда в октябре».

Серую цаплю, очень 
редкую птицу для сто-
личных лесопарков, за-
печатлел в парке «По-
кровское-Стрешнево» 
фотограф-натуралист 
Михаил Фёдоров. Фото 
он выложил на своей 
стене «ВКонтакте». Как 
рассказал натуралист, 
сейчас цапля наслажда-
ется покоем, а до этого 
ей пришлось несладко: 
охоту птице чуть не ис-
портила банда чаек-ис-
теричек. Сейчас чайки 
куда-то улетели.

Как рассказала жи-
тельница Куркина  
биолог Алёна Соколо-
ва, цаплю некоторые ор-
нитологи называют «пте-
родактиль с перьями»: на-
столько она агрессив-
на. Чайки ей, конечно, не 
страшны, но помешать сво-
ими воплями могут. Оче-
видно, птицы таким обра-
зом защищали свои охот-
ничьи угодья. 

Любопытно, что в стари-
ну цапля считалась особо 
ценным трофеем у охотни-
ков-сокольников: если лов-
чая птица смогла взять та-
кую сложную добычу, зна-
чит, она отличный мастер 
своего дела. 

Алексей ТУМАНОВ

В Покровском-Стрешневе 
сфотографировали цаплю

объектив

Читайте газету «Москва. Северо -Запад» в Телеграме!

Смотреть 
здесь

Дорогие читатели! Мы ждём вас в нашем Телеграм -канале t.me/Moscow_news_SZAO. Как и обычно, вы найдёте здесь 
важную информацию, новости, ответы на вопросы читателей, советы специалистов, интервью с интересными людьми и, 
конечно, афишу. Всё это теперь можно почитать в своём смартфоне. t.me/Moscow_news_SZAO

Летний Петергоф 
прекрасен и малолюден

Некоторые орнитологи называют эту 
птицу птеродактилем с перьями
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